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JUNICIPALES Y REGIONALES 2024 

En primera persona: los postulantes que corren 
por encabezar el próximo Gobierno Regional 
poLítTicA. Ocho candidatos buscan encabezar el GORE en la próxima administración. 

MXAETEITIS   

“Mi objetivo es liderar una 
gestión orientada a 
resultados” 

   
OSSANDÓN ES CORE DESDE 2021. 

oy Fabián Ossandón Bri- 
S ceño, nacido y criado en 

estaregión, donde he vi- 
vido de cerca los problemas 

  

niero civil, con un magíster en 
Gerencia Pública y Desarrollo 
Regional, sumada a mi labor 
como consejero regional, me 
ha dado una visión clara para 
gestionar de manera eficiente 
losrecursos de nuestra región. 
Desde 2015 heluchado por me- 
jorarla seguridad, exigiendo 
una migración controlada, se- 
gura y regular. 

En 2016, fundé la ONG An- 

tofa Segura, enfocada en segu- 
ridad barrial, colaborando con 
comunidades para enfrentar la 
delincuencia y recuperar la vi- 
da de barrio. 

Como gobernador regio- 
nal, mi objetivo es liderar una 
gestión cercana, honesta y 
orientada a resultados, traba- 
jando en equipo con el Conse- 
jo Regional, municipalidades, 
organizaciones sociales, orga- 
nismos públicos y privados. 

CEDIDA, 

Garantizo diálogo, acuerdos y 
untrabajo transversal. Nuestro 
enfoque estratégico busca 
combatir la corrupción, la de- 
lincuencia y el crimen organi- 
zado, promover el empleo lo- 
cal, dotar detecnologíala fron- 
tera, detener la migraciónirre- 

  

terrenos. También queremos 
acabarcon lasquemasilegales, 
remediar y urbanizar los terre- 
nos aledaños al ex basural de 
La Chimba, y convertir ala re- 
giónen unreferente en seguri- 
dad, deporte, cultura, turismo, 
ciencia y tecnología. 

Con los recursos del litio, 
impulsaremos obras de in- 
fraestructura en educación, sa- 

lud, salud mental, cultura, de- 
porte, plazas y parques para la 
recreación y entretenimiento. 

Somos una alternativa in- 

dependiente, libre decompro- 
misos con intereses delos par- 
tidos políticos y con la firme 
convicción de que el Gobierno 
Regional debe responder di- 
rectamente a las necesidades 
dela gente. 14 

     

PAOLA DEBIA:   

PAOLA DEBIA ES ABOGADA. 

CEDIDA 

  

“Me comprometo a 
trabajar para que mi 
región sea más m 

oy Paola Debia González, 
S una abogada calameña, 

madre de origen humilde 
cuya educación básica y media 
fueronen establecimientos edu- 

cacionales públicos de Calama, 

y porla falta de universidad en 
miciudadme tuve quetrasladar 
a Iquique para estudiar en la 
Universidad Arturo Prat la ca- 

rrera de derecho, siendoenves- 

tida con el título de abogada por 

la Corte Suprema de Chile. 
Soy viuda. Mi marido falle- 

ció a consecuencia del cáncer 

y fueun doloroso proceso que 
me hizo conocer de cerca la 

triste realidad que viven todas 
las personas que padecen no 
sólo de esta enfermedad, sino 

que muchas otras. 
Elvivirlainjustarealidad fue 

lo quegatilló en míla necesidad 
de comenzar a trabajar por to- 
das esas personas que sesienten 
abandonadas porel sistema. 

Nuestra Región de Antofa- 
gasta, conocida por su gran 
aporteal paísgraciasasurique- 
za minera, cultural, turística, y 

pesquera, enfrenta un lamenta- 

2 

bledescontentosocial, con una 
creciente percepción de aban- 
dono y engaño. 

Esta evidente falta de ges- 
tión hace que anivel país este- 
mos entre las cuatro regiones 
con menos ejecución presu- 
puestaria de sus proyectos, y 
con mal uso de sus recursos pú- 
blicos con bulladas causas pro- 
cesos einvestigaciones por frau- 
deal fisco. 

Es indudable que nuestra 
región es el motor económico 
deChile, pero debemos trabajar 
elaborando una mesa de traba- 
jomultisectorial paratener una 
estrategia de desarrollo regional 
actualizada. 

Yo me comprometo a tra- 
bajar para que mi Región de 
Antofagastaseamás moderna, 
con aprovechamiento de las 
energías renovables no con- 
vencionales; con más oportu- 
nidades detrabajo, más mano 
deobralocal; mejor salud; me- 
jor educación; más dignidad 
para nuestros adultos mayo- 
res, y con una mejor calidad de 
vida parasus habitantes. 08 

CARLOS CANTERO   

“Regreso para exaltar el 
valor de la probidad y la 
ética de la función pública” 

CEOmA 

  

1 
CANTERO RESALTA SUTRAYECTORIA. 

oy Carlos Cantero, candi- 
Si a gobernador en la 

Región de Antofagasta. 
Casado con la antofagastina MÓ- 
nica Barrios, tres hijos: Pablo, 
Karlae Ignacio. Pedroesminie- 
toregalón; Otto mi perro y Ro- 
berto, mi gato. Estudié y me ti 
tulé de geógrafo en la Universi- 
dad Católica del Norte (Antofa- 
gasta). Además, he realizadoes- 
tudios de postgrado, como más- 
ter y doctoren Sociología, en la 
Universidad de Granada y 
UNED, en España. Soy profesor 
enla Universidad Internacional 

dela Rioja-España. He ejercido 
una intensa y exitosa función 
pública en la Región de Antofa- 
gasta, donde vivo: elegidosena- 
dor, diputado y ejercido como 
alcaldeen Sierra Gorda, Tocopi- 
lla y Calama. También he apor- 
tado a mi país trabajando Ad 
Honorem durante cuatro años 

en el Consejo de Donaciones 
Culturales de Chile y dosaños 
enla Comisión Nacional para la 
Descentralización de Chile. 

Dejé la política hace 10 
años, criticando el deterioro 

ético ylafalta desentido social. 
Ahora regreso para exaltar el 
valordela probidad, pararecu- 
perarla ética de la función pú- 
blica y revertir el desprestigio 
dela política. Lo hago con el 
apoyo delos tres partidos del 
sector: RN, UDI, Evópoli el res- 
paldode Demócratas (que lide- 
ra Ximena Rincón) y de miles 
de Independientes. 

En una política de la impro- 
visación, la farándula, el indivi 
dualismo y la mediocridad ges- 
tonal, vengo a volcar mi expe- 
riencia y conocimientos para 
ayudar arecuperar el desarrollo 
regional; promover el trabajo 
en equipo con el ámbito públi 
co y privado, y un liderazgo ha- 
bilitante y transformativo, con 
redes colaborativas globales. 

Mis prioridades son seguri- 
dad ciudadana para frenar en 
seco la corrupción, delincuen- 
ciayelnarcotráfico; mejorar la 
calidad y dignidad delos bienes 
públicos(salud y educación), y 
reactivar la generación de pro- 
yectos para evitar devolver los 
dineros, entreotros puntos. 63
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“Veo y escucho que la vida en “La política partidista no ha “Estamos seguros de que 
laregión no ha mejorado.  dadorespuesta alas 
Poreso decidí postularme” necesidades de las personas” 

oy Marcela Hernando Pé- 
rez, candidata a goberna- 
dora. Mipadre fue chofer 

demicro y luego microempresa- 
rio;mimadre, dueñadecasa. Tu- 
ve dos hermanos. El mayor mu- 
riódecáncer, al igual que mima- 
dre. Estudié medicina en la Uni- 
versidad de Chile y desde 1986he 
trabajado en este Norte Grande. 

Comencé en los consulto- 
rios Corvallis y Centro Sur de 
Antofagasta, y al poco tiempo 
fuinombrada directora del Con- 
sultorio Central Oriente. En una 

épocadifícil para Chile, empati- 
cécon la pobreza y los dolores 
de los más vulnerables, lo que 
mellevó a participar decidida- 
menteen la campaña del No. 

Enlos diversos cargos que 
ocupéenla dirección del Servi- 
ciodeSalud, implementéelpri- 
mer registro poblacional de 
cáncer delaregióneiniciéeldi- 
seño de la red asistencial. Ade- 
más, realicé el estudio que per- 
mitió sacar los acopios de plo- 
mo delos patios del ferrocarril. 

En2008 fui candidata inde- 

pendientea laalcaldía de Anto- 
fagasta y resulté electa con el 
51,4% delos votos. Desdelamu- 
nicipalidad impulsé más de 20 
obras de mejoramiento territo- 
rial, entre las que destacan la 
remodelación del Estadio Re- 

gional, la construcción del Esta- 
dio Escolar, el Paseo Angamos, 
el Liceo Científico Humanista 
de La Chimba,lacancha de Las 
Almejas, la intervención en se- 
des vecinales y multicanchas, 

CEDIDA, 

HASIDOALCALDESA HASTA MINISTRA. 

así como los estudios para un 
tranvía en Antofagasta y la ela- 
boración del proyecto de esta- 
cionamientos subterráneos. 

Fui diputada por dos perio- 
dos, impulsando 432 iniciativas 
legales para la región, de las 
cuales 24 yason ley. 

Fui nombrada ministra de 
Minería entre 2022y 2023. Des- 
de allí, gestionéla aprobación 
del royalty minero, lo que ha 
permitido que los recursos de 
la región sean ahora seis veces 
mayores que cuando erainten- 
denta. Otrade mis gestionesen 
minería fuela promulgación de 
la Estrategia Nacional del Litio 
yla Estrategia Nacional de Fun- 
diciones y Refinerías. 

Sinembargo, veo y escucho 
que la vida en la región no ha 
mejorado. Por eso decidí postu- 
larmea gobernadora regional. 

Le pondremos ruedas a la 
inversión en laregión: más co- 
legios, polideportivos, carrete- 
ras de alto estándar, escuelas 
deCarabineros y másempleos. 
Habrá una fuerte inversión en 
seguridad. es 

¡nombre es Alejandro 
M Álamos, nací en Anto- 

fagasta, esposo, padre, 
médico de profesión, apasiona- 
do porla música, los animales 
yelservicioa lacomunidad. Lo 
queexpreso díaa día en micon- 
dición demédicocirujanoen el 
Hospital Regional de Antofagas- 
ta; como bombero voluntario y 
fundador dela séptima compa- 
ñía de bomberos de Antofagas- 
ta, y como animalista. Esto im- 
pulsa mi candidatura a gober- 
nador dela región, después de 
comprobar cómo ideas y pro- 
yectos llevados a instancias re- 
gionales ya la propia goberna- 
ción, no tuvieron acogida. 

Desde hace más de 10 años 
heimpulsado diversas iniciati- 
vas en favor de la comunidad, 
conelaval del conocimiento y 
experiencia profesional tanto 
en el ámbito privado y en lo 
público, liderando iniciativas, 
conla única bandera de mejo- 
rar la calidad de vida de las 
personas. 

Unaatribución de tremen- 
da importancia que tiene el go- 
bernador esla de generar polí- 
ticas públicas regionales, por 
ejemplo, la Estrategia Regional 
de Desarrollo, donde se esta- 
blece la región en modo futu- 
ro, con todas suscomunas y lo- 
calidades, gestionando la res- 
puesta a las necesidades más 
urgentes, una ruta planificada 
para el desarrollo futuro de la 
región, con la sociedad en el 
centro de cada decisión; salud, 

CEDIDA, 

  

ÁLAMOS ES MÉDICO Y BOMBERO. 

educación, medio ambiente, 

infraestructura. 

Ese esel sentido de urgen- 
cia que destaco y se requiere 
para no dejar pasar la oportu- 
nidad de ser merecedores a la 
justa recompensa, al sacrificio 
delas personas queviven y tra- 
bajan enla región. 

Hoy tenemos nuevas con- 
tingencias como la migración, 
lastomas, laseguridad pública, 
lo que requiere establecer 
puentes, links contodos losac- 
tores y autoridades de la re- 
gión, para dar solución a esta 
problemática. 

La política partidista no ha 
dado respuesta por años a las 
necesidades de las personas, a 
las pymes, ala innovación, a la 
mejora delos servicios públi- 
os, educación, salud, vivien- 
da, y es unaatribución y unde- 
ber como Gobernador dar so- 

lución. Ese es el sentido amplio 
de esta candidatura indepen- 
diente que me ha emocionado 
por el grado de compromiso 
adquirido por quienes nos 
apoyan. s 

lograremos contar con la 
confianza de la gente ” 

oy Ricardo Díaz Cortés, 
S actual gobernador regio- 

nal y candidato a la re- 
elección. Nacíen Chuquicama- 
ta y soy profesor de filosofía. 
Mehiceconocidoen laregióny 
anivel país por la lucha que di- 
mosen el movimientoambien- 
tal “Este Polvo Te Mata”. Llegué 
alcargo de gobernador con una 
delas más altas votaciones na- 
cionales, convirtiéndomeasíen 
el primero en ocupar este car- 
goenla Región de Antofagasta. 

Nuestra candidatura esla 
que levantó un Centro Naneas 
para atendera familias TEA. Es 
la que, a través dela Estrategia 
Regional Minera, puso a la in- 
dustria al servicio delas perso- 
as para ir mejorando su bie- 
nestar con proyectos, como el 
abastecimiento de agua a las 
zonas rurales, el codiseño de 
postas rurales, la firmajunto a 
Codelco para la remediación 
de 48mil metros cuadrados en 
el sector de las Petroleras en 
Antofagasta, para levantar 
equipamiento dealtonivel ein- 
fraestructura social que mejo- 
relacalidad de vida delos veci- 
nos. Estaesla candidatura que 
de forma pionera en Chile, 
cuenta con la primera política 
preventiva decáncer que halo- 
grado detectar a tiempo esta 
terrible enfermedad y ya ha 
salvado más de 200 vidas. 

Por eso cuando nos com- 
prometemos para un segundo 
período con el sistema de cá- 
maras detelevigilancia para to- 

  

DÍAZ CORRE POR LA REELECCIÓN. 

dalaregión, es porquetécnica- 
menteel proyecto está valida- 
do. Cuando hablamos de diver- 
sificar la economía regional a 
través del hidrógeno verde, 
energíasolar, litio y el corredor 
bioceánico, con una nueva in- 
dustria de alimentos y un nue- 
vo puerto, es porque ya hemos 
avanzado ese trabajo. Lo mis- 
mo cuando hablamos del cen- 
ro paraarmado desatélites, las 
tres nuevas escuelas ylos cinco 
Cesfam en la región, el Centro 
Oncológico para Calama, la 
Universidad para El Loa y el 
Centro de Formación Técnica 
para Tocopilla. Esto se logra 
contrabajo colectivo, ejercido 
conliderazgo, articulación dia- 
logante y convocante que se ha 
visto reafirmado por lo hecho 
yacon la mayoría de los alcal- 
desdelasdistintas comunas de 
laregión, conla DPR, con Cara- 

bineros,la FACH, bomberos, or- 
ganizaciones de la sociedad ci- 
vil, culturales y deportivas, con- 
fiamos en que podemos seguir 
trabajando paralograr un futu- 
robrillante. os 

  

Vecinos de Sierra Gorda denuncian acarreo 
de votantes que llegan en taxi a la comuna 
ELECCIONES. Desde las nueve de la mañana comenzaron a llegar personas que 
reconocieron abiertamente el hecho, nombrando a la candidata Adriana Rivera. 

ace unos meses se ad- 
H virtió que 825 personas 

se sumaron al padrón 
electoral de Sierra Gorda en el 
últimoaño, alertando la posibi- 
lidad de un acarreo de electo- 
res que ciertamente influiría 
enlas elecciones municipales. 
Algunas semanas después de 
conocerse la cifra, el Tribunal 
Electoral Regional (TER) deter- 
minó la exclusión de 663 nue- 

vos electores del padrón. 
Ayer, según pudieron cons- 

  

tatar los propios vecinos, tanto 
en Baquedano como en Sierra 
Gorda, desde la mañana co- 
menzaronallegar taxiscon vo- 
tantesdeotras comunas. Sobre 
esta situación, el coordinador 
dela Mesa de Buenos Vecinos 
deSierra Gorda, Claudio Eche- 
verría, dijo que “los vecinos es- 
tamos muy molestos e indigna- 
dos con los candidatos forá- 
neos, porque están haciendo 
traslado de gente y se puede 
constatar cuando seles pregun- 

taa las personas que llegan”, y 
efectivamente los “acarreados” 
mencionan a la candidata al 
municipio Adriana Rivera. 

“Nosabemossi otros candi- 
datos están acarreando, pero 
loquehemos detectado esque 
los están trasladando y lo ha- 
cen porque están desespera- 
dos porel sillón municipal. Es 
lamentable que trabajen así, 
tan sucio, y las fotos y videos 
demuestran que están trasla- 
dando gente a Sierra Gorda y 

Baquedano. Desde las nueve 
de la mañana está llegando 
gente”, detalló el dirigente. 

“TROFEO DE GUERRA” 
Echeverría, quien compartió 
un video de lo denunciado, 
sostuvo que “esto (el acarreo) 
perjudica a los vecinos de Sie- 
rra Gorda, porque los candida- 
1os no viven acá y vienen sólo 
porel tema electoral, y somos 
nosotros los que tenemos que 
vivir acá con la polución, la 

  

INCLUSO NOMBRARON AL CANDIDATO POR EL QUE IBAN A VOTAR. 

contaminación y los conflictos 
locales, ellos no vienen asolu- 
cionar nuestros problemas y 
después los candidatos desa- 
parecen. Para qué tanta ambi- 
ción, para qué tanto dinero, 
Sierra Gorda alcanza para to- 

dos, pero para todos los veci- 
nos que vivimos acá, no para 
gente foránea. Que entiendan 
de una vez que Sierra Gorda 
no es un trofeo de guerra, so- 
mos un pueblo que tiene dig- 
nidad y exige dignidad”. 63
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CAROLINA MOSCOSO ACTUALMENTE ES CONSEJERA REGIONAL. 

CAROLINA MOSCOSO: 

“Conozco las necesidades 
de la comunidad desde el 
trabajo en territorio” 

oy Carolina Moscoso Ca- 
Sie mujer, mamá de 

una hija y dos hijos ado- 
lescentes. Nacida en Antofa- 
gasta, estudié en la escuela F- 
96. Mi infancia y adolescencia 
siempre estuvoligada alanatu- 
raleza, animales, amigos y fa- 
milia. Formé parte dela Agru- 
pación Nacional de Boy Scouts 
de Chile “Una vez guía siempre 
guía”. Además de crecer con 
losniños y jóvenes de la iglesia 
cristiana, siempre con una vi- 
sión deserv 

gional, obteniendo el respaldo 
ciudadano al ser la consejera 
más votada de laregión, cargo 
que he asumido con mucho 
profesionalismo y responsabili- 
dad. En este periodo he conti- 
nuado perfeccionándome con 
elfin deejercercontodaatribu- 
cióntécnica y legalmente lo que 
significa el cargo. Por lo que es- 
tudiéun diplomado en políticas 
públicas y gobierno regional. 

He dedicado más de 24 
años al servicio de la comuni- 

dad. He vivido y trabajado en 

  

Mis estudios de enseñanza — varias comunas de mi región y 
media los cursé enel ISCA yen — conozco las necesidades de la 
mipaso poreste InstitutoComer- — comunidad desde el trabajo en 
cialen donde obtuve el primer — territorio. 

Hetomadola decisión deir 
como candidata al Gobierno 
Regional de Antofagastaantela 
solicitud de la comunidad, de- 
bido a los innumerables in- 
cumplimientos y faltas de i 
versión en la región, además 
delas comunas más rezagadas 
y olvidadas. 

Asimismo, por las deman- 
das sentidas de la ciudadanía 
que piden mayor seguridad, 
transparencia, probidad y cre- 
cimiento regional. 

Mi propuesta comienza tra- 
bajando con los nueve munis 
pios de la mano del Consejo 
Regional, con una visión clara 
de proyectar ala Región de An- 
tofagasta hacia el crecimiento 
y desarrollo sostenible, con fo- 
co enel bienestar y calidad de 
vida para la ciudadanía. 

Sin duda que esta visión la 
podemos alcanzar con untra- 
bajocolaborativo público priva- 
do, con profesionalismo, con 
equidad territorial y teniendo 
comocentroa cada vecino y ve- 
cina de miamada región. 03 

lugar de mi generación, titulán- 
dome el año 1996 comosecreta- 

riaejecutiva computacional. 
Quise darme una oportuni- 

dad de prepararme parallegar 
máslejos en el servicio a la co- 
munidad e ingreséa la Univer- 
sidad Católica del Norte. Mis 
padres con mucho esfuerzo 
me apoyaron para financiar 
mis estudios, lo que tuvimos 
que completar con postulacio- 
nesa becas gracias a mis logros 
académicos. 

Terminé mis estudios den- 

trodelos Gaños de carrera, ob- 
teniendo el primer lugar del 
ranking de mi generación y 
con mucho esfuerzo económi- 
co metitulé como psicóloga en 
el año 2003. En el año 2006 

realicé mis estudios de magis- 
ter en educación en la UMCE. 

Posteriormente realicé varia- 
dos diplomados, especializán- 
dome.en infancia y juventud, 
protecciónala infancia, educa- 
ción especial, discapacidad. 

Enel año 2021 me presenté 
como candidata a consejera re- 
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  CARLO ARQUEROS: 

“Es importante generar un 
mejor acercamiento con 
los Cores en los proyecto: » 

ona 

ARQUEROS CUENTA CON CONOCIMIENTO EN GESTIÓN Y EMPRENDIMIENTO. 

centivar la industria y el em- 
pleo de jóvenes de la región. 

Otro pilar es la seguridad. 
En este punto, propongo crear 
la oficina centralizada de infor- 

mación preventiva, que inclu- 
ya Carabineros, PDI, Gendar- 
mería, protección marítima, e 
instituciones de prevención 
del delito, de modo que exista 
mayor coordinación de la in- 

formación preventiva y deres- 
puesta para un mejor control. 

En cuanto a conectividad 
regional, realizaré la Matriz de 

Evaluación de Riesgos de Co- 
nectividad Regional, queinclu- 
yelos4 componentes de conec- 
tividad: vial, aérea, ferrocarril y 
marítimo. Finalmente, es im- 

portante incentivar proyectos 
de mejora con inversionistas y 
obra públicas, para el desarro- 
llo de una conectividad total. 

Y no podemos olvidar el co- 
rredor bioceánico, proyecto que 

esrelevanteadadoqueunainte- 
graciónefectiva del corredor re- 

quiere de esfuerzos concretos 
en infraestructura crítica desa- 

oy Carlo Arqueros candi- 
S; a gobernador por 

Republicanos. Nacido en 
Antofagasta de familia de pan- 
pinos. De profesión soy inge- 
niero comercial y egresado de 
magister de Control de Gestión 
dela U. de Chile, con estudios 
en extranjero. Cuento con más 
de 25 años de experiencia en 
proyectos, tanto en servicios 
mineros como en minería. Soy 
autor delibros y manuales, en- 
tre ellos “Administración de 
Contratos Mineros”, “Eficacia”, 
“Auditoría de Contratos”, entre 

otros. He sido profesor hora en 
distintas universidades últimos 
10 años en los tiempos libres 
disponibles, como convenci- 
miento de queentrenar a losjó- 
venes y personas es generar 
mayor valor a nuestra región. 

Entre los principales pro- 
yectos que propongo está el 
“Scanwatch”, que incorpora 
tecnología para escanear ca- 
miones y automóviles, como 
también aplicación descanners 
de containers en puertos para 
la prevención de movimientos — rrollada, esto es, carreteras, 
de drogas y armamentos. Aes- — puentes, puertos yla cadenalo- 
to puedo sumar una planta de — gística adecuada para su desa- 
reciclaje de termovalorizador — rrollo. Como también losincen- 
deprocesamiento debasuraen — tivoseconómicos y de propues- 
energía Kw/hora, con precipita tadevalor, parael landing dein- 
dos electroestático SCR y siste- versiones nuevas enlaregión. 
ma de eliminación DeNOx; un 

centro de robótica y ciencia, 
paraaprender derobótica y de- 
sarrollar ofertas viables para la 
minería, industria logística y sa- 
lud. Además, en mis planeses- 
tá un centro de atención TEA, 
conasistencia complementaria 
de Equinoterapia; y un mega 
centro logístico que incorpore 
iniciativas privadas y públicas 
de desarrollo regional para in- 

Finalmente, para destrabar 
proyectos propongolo siguien- 
te: realizar un análisis causal y 
aplicación de metodología LE- 
AN 6 Sigma para eliminar des- 
perdicios organizacionales. Co- 
mosegundo punto, es impor- 
tante generar un mejor acerca- 
miento con los Cores en los 
proyectos, que se sientan par- 
tícipes enel proceso de genera- 
ción, evaluación y revisión. 64   
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LAREGIÓN DE ANTOFAGASTA TOTALIZA 94 LOCALES DEVOTACIÓN. 

Con normalidad se 
vivió el primer día de 
elección en Antofagasta 
REGIÓN. A las 10:35 horas se logró 
conformar el 100% de las mesas. 

on normalidad se desa- 
rrollóla primerajornada 
delas elecciones muni- 

cipales y de gobierno regional 
en Antofagasta, de acuerdo alo 
informado por las autoridades 
ayer. Es así, que durante este 
sábado si bien hubo retrasos en 
la constitución de algunas me- 
sas ante la falta de vocales, es- 
tologróser resuelto manera rá- 
pida, siendo conformadas en 

da tranquila, que inició a las 
7:30 de la mañana con cada 

uno de los responsables de los 
locales de votación, ya a las 
10:30 horas teníamos consti- 

tuidas el 100% de las mesas. 
Hasta el momento ha sido un 
proceso muy normal. Tene- 
mos solamente dos deteni- 
dos”, indicó el Jefe de Fuerzas 
regional, Comandante en Jefe 
dela Va Brigada Aérea, General 

su totalidad enla RegióndeAn- — de Brigada Aérea (A) Humber- 
tofagasta a las 10:35 horas. to Fernández. 

Primer día deeste proceso, —  Eljefede zona de Antofa- 
queregistró un importante nú-— gasta, general de Carabineros 
mero de votantes en la comu- 

na de Antofagasta, generándo- 
selargas filas enalgunos delos 
recintos durante el mediodía. 
Sinembargo, se espera que es- 
tajornadaasista la mayor cifra 
de electores. 

“Hasta el momento el pro- 
ceso eleccionario ha sidotran- 
quilo, como lo esperábamos. 
Una de las primeras impresio- 
nes, que es necesario destacar 
esque hayan sido constituidas 
temprano las mesas. Hay que 
considerar quea las 10:35 ho- 
ras teníamos el 100% de lasme- 
sas constituidas en la región, 
considerando quesetrataensu 
mayoría de vocales que son 
nuevos. Por lo tanto, estamos 
muy contentos coneso, porque 
los pronósticos eran que esta 
constitución fuera más tarde”, 
declaró la delegada presiden- 
cial regional, Karen Behrens. 

Cristian Montre detalló que 
uno delos detenidofue por ne- 
garse a ser vocal de mesa en 
Tocopilla, y el segundo, en An- 
tofagasta por una orden de 
aprehensión vigente. 

Sobre el número de excu- 
sas presentadas hasta el medio 
de ayer, Montre indicó que la 
región esla que registra ma- 
yor cantidad de excusas con 
más de 15 mil constancias digi- 
tales, sumadas a más de 1.200 
constancias en formularios es- 
critos. 

En materia de desplaza- 
miento, elseremi de Transpor- 
1es Enrique Viveros declaró 
que se comprometieron 579 
máquinas enlacalle los días sá- 
bado y domingo, teniendo 
hasta ayer al medio día 525 en 
las ciudades de Antofagasta, 
Tocopilla y Calama. Además in- 
dicó que cuentan con 21 servi- 
cios de transporte rural subsi- 
diadoen diferentes localidades 
aisladas, como también 11 ser- 

vicios licitados de manera es- 
pecial para estasjornadas. 

DETENCIONES Y EXCUSAS 
Hasta el mediodía de ayer, se 
habían registrado solo dos de- 
tenciones. “Ha sido una jorna-
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